

AStA-Sitzung am 25.01.2021



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:04 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungs- leitung	Protokoll
Tobias Brandl (ab 19:04)	x				
Luise Edom	x				
Henri Frick		x			
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Kalle)	x				x
Elena Langner	x				
Jolan Porst		x			
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				
Jonas Zeidler	x				
	8	2	0		
Anwesende beratende Mitglieder	Christopher Kostka				
Gäst*innen					

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (8 von 10) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Das Protokoll vom 18.01.2021 wird genehmigt.

Das Protokoll vom 11.01.2021 muss noch überarbeitet werden.

2. Gäst*innen, Anträge

3. Themen

3.1. Nextbike

Der Vertrag mit Nextbike läuft erst am 31.03.2021 aus und verlängert sich dann automatisch wenn man nicht drei Monate vorher eine Kündigung aufgibt.

Die Angestellten der FH nutzen die Kooperation auch was eigentlich nicht in Ordnung ist, da die Kooperation aber über die FH-Mail-Adresse läuft, ist es auch für die Angestellten möglich Nextbikes zu nutzen.

Unsere Angestellten müssten eigentlich gemeldet werden, da es ein Vertragsbruch ist und mehr die Nextbikes nutzen als im Vertrag gemeldet sind. Es gibt leider nur keine Möglichkeit zu prüfen ob die Nutzer Angestellte oder Student*innen sind.

Theoretisch ist es von unserer Seite aus nicht schlimm, wird aber von Studierendenbeiträge bezahlt, somit fahren die Angestellten auf unseren Kosten mit den Nextbikes.

Jemand muss das mit Frau Reich klären.

Dass auch die Angestellten die Nextbikes nutzen ist aufgefallen, weil sich ein FH Angestellter beschwert hat, dass es nicht mehr funktioniert.

Was wollen wir machen:

- Der Vertrag müsste aufgestockt werden, um die Anzahl der FH-Angestellten. Diese Aufstockung sollte von der FH selbst und nicht von der Studierendenschaft getragen werden.
- Dazu sollte aber erst mit Frau Reich geklärt werden, ob diese Beteiligung seitens der FH machbar ist.

Christopher möchte als ersten Schritt erfragen, ob es nicht schon eine Kooperation seitens der FH gibt.

Elena merkt an, dass es eine Möglichkeit gäbe der Studierendenverifizierung, wäre aber schwierig umzusetzen wegen des Datenschutzes.

Der Vertrag wurde von Nextbike mit mehreren Hochschulen Potsdams geschlossen. Wir sollten herausfinden wie es bei der UP läuft, ob dort auch die Angestellten die Nextbikes nutzen. → Thema für die Hochschulvernetzung

Eine andere Frage ist: Bis wann ist der Vertrag von der Studierendenschaft bestätigt?

Ilka liest den Vertrag nochmal durch und setzt sich dann per Mail mit der HSL in Kontakt.

3.2. Klausurtagung Gremienarbeit verbessern

Die Beschreibungen der Workshops(=Tagungspunkte) für die Mail an die Sturen sind nötig und einige fehlen noch!!! Unter anderen:

- schöne Ecke

Sobald die Beschreibungen komplett sind, können die Einladungen versendet werden.

Kann man es sicher vor Ort stattfinden lassen?

Ist es verantwortungsvoll?

Momentan ist es vorstellbar, da die Fallzahlen sinken und unter bestimmten Bedingungen ist das Arbeiten in Gruppen möglich, also sollte eine Klausurtagung auch möglich sein.

Im Zweifelsfall könnten wir die Hochschule nach Räumen anfragen, um in kleineren Gruppen arbeiten zu können.

Die Klausurtagung wurde auch schon im GVT präsentiert.

Wenn es unter den Bedingungen nicht erlaubt wird oder nicht umgesetzt werden kann, muss es hybrid umgesetzt werden.

3.3. Klausurtagung Vollversammlung (Elena)

Elena braucht Hilfe bei der Planung der Klausurtagung zur VV.

Datum für die Klausurtagung ist der 06.03.2021 um 11 Uhr.

Thema der Klausurtagung ist es ein neues Konzept für die VV zu entwerfen.

Elena braucht Hilfe fürs Brainstorming zur Umsetzung der Klausurtagung Ende Februar.

Am 11.02. stellen sich Luise und Calle zur Verfügung um von Elena genervt zu werden, genaueres wird auch nochmal bei Slack geteilt, sodass im besten Fall auch noch mehr Leute beim Brainstorming dabei sein können.

3.4 Purple Over Night

Die Veranstaltung "Purple over Night" wurde uns vom AStA der UP herangetragen → Gegenveranstaltung zum sog. Herrentag (13.05.)

Der AStA der UP hätte gerne 800€ von uns (UP zahlt 1.500€), somit müsste es als Antrag durch die VV, die aber vermutlich zu spät stattfindet und sie dann nicht mit dem Geld planen könnten.

Lösungsvorschlag unsererseits:

Wir teilen die Finanzierung zum einen Teil aus dem Kulturbudget und zum anderen aus dem Topf für die Projektanträge, aber auch insgesamt in geringerer Höhe als vom AStA UP vorgeschlagen.

Andere Überlegung wär es die Veranstaltung nur aus dem Kulturbudget zu fördern, da die Gelder dafür vorhanden wären.

Es steht wieder mal unsere Förderrichtlinie von nur einem sechstel der UP Förderung im Raum.

Unser Vorschlag an die UP: wir würden die Veranstaltung mit 300€ aus dem Topf für die Projektförderung und mit 300€ aus dem Kulturtopf fördern.

Die Abstimmung für den Förderantrag wird auf die nächste Sitzung am 01.02.2021 verschoben, wenn der Projektantrag des AStA der UP vorliegt.

3.5 Vernetzungstreffen mit AStA UP

Am 04.02.2021 findet um 17 Uhr bei Zoom ein Vernetzungstreffen mit dem AStA der UP statt.

Folgende Themen werden wir zum Treffen mitnehmen:

- Sprachzentrum UP
- teilweise Campus Öffnung für mentale Gesundheit
- Nextbike → fahren Mitarbeitende darüber mit?

- Schreibwerkstattkooperation (Wie wird an der UP zitiert? → gibt es einheitliche Regelungen?)
- Wahlbeteiligung, wie bekommt ihr Leute? Wie läuft Übergabe von Gremienposten etc.?

3.6 Zoom

Gibt es einen Premium-Zugang für Studierende?

Ja →

<https://www.fh-potsdam.de/informieren/service/it-dienste/sonstiges/zoom/>

4. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

4.1. Antidiskriminierung und Inklusion

4.2. Finanzen

Die Kosten für den Vertrag mit Nextbike wurden überwiesen.

Es gibt schon eine Bewerbung für die Stelle des Sozialfonds.

Angie hat ihre Gehaltsabrechnung.

Tobi ist nur noch ein Brief vom Kontozugang entfernt.

Geplante Ausgaben:

- Büromaterial: Schrankmagnete, 2x Tesaroller, 2x Büroklammern Magnet Thing, Stifte, Fineliner, Bleistifte ??? → braucht das Casino oder der Stura Büromaterial? → Casino sagt ja zu Büromaterial
- Geldtresor
- Ikea: moppe, [glis](#), [lustigt](#)
- neue geschlossene Mülleimer und Müllbeutel [MJÖSA](#) 12l für das AStA Büro und dem Gremienraum
- Farbe in Sprühdosen für Holz oder Wand? für ein farbenfreudiges AStA-Büro
- acrylfarbe 1l BUNT (nach Ölung der Außenmöbel darf bemalt werden)
- AStA blau Ordner 10 Stk. können immer benötigt werden
- Shirt oder Pulli für "Klausurtagung"/H17 für AStA, Sturen (alle anderen Gremienmitglieder?) und Casino? ""studentisches Ehrenamt /Gremienarbeit durch eine Pandemie"" Sturen können sich auch beteiligen, da Geld da ist
- HÜPFBURG nicht ernst zu nehmen oder doch ;)
- OP Masken für H17 (Selgros oder Metro? einkaufen mit Philipp)
- Küchenutensilien? → sind da
- Wenn noch Wünsche offen sind werden sie auf Slack erfüllt und es wird ein neuer Teams Kanal erstellt zum Zweck des Einkaufs erstellt.

4.3. Haus 17 & Kommunikation

- Santiago Pietrek - online Sportprojekt aus Anfang 2020
Bei dieser Mail geht es hauptsächlich darum Werbung zu machen für die Gründung eines Hochschul-E-Sport Team.
Die Anfrage gab es wohl schon beim vorgängigen AStA, wegen Corona ist der letzte Werdegang jedoch eingeschlafen.

Der Vorteil eines solchen Teams könnte sein soziale Kontakte auch während des Lockdowns zu pflegen.

Ihm wurde letztes Jahr schon gesagt dass er sich beim Hochschulsport melden soll, wird ihm jetzt nochmal geschrieben. Außerdem wird ihm ein persönliches Gespräch vorgeschlagen, um auszuloten was eigentlich seine Erwartung uns gegenüber ist.

- Coworking-Umfrage

Es sollte eine Umfrage für den CWS gestartet werden, dies ist leider noch nicht geschehen.

Könnte diese den Anmeldungen direkt hinterlegt werden? → eher nicht, da es datenschutztechnisch Probleme geben könnte.

Also wird einfach wieder eine Mail an alle geschickt in der Hoffnung, dass es die Betroffenen erreicht.

Philipp hat die Umfrage gemacht. Sie ist nicht sehr sinnvoll für uns, aber sehr zeitintensiv. :(

4.4. Hochschulpolitik

- Telko mit dem MWFK

Sowohl die Obergrenze als auch die Bedingungen für die Wahrnehmung der Notfallfonds bleiben gleich, wie folgt: Abgabe eines Kontoauszuges mit Kontostand unter 500 € und Abgabe von 3 Bewerbungen für einen Nebenjob und die Obergrenze der Förderung bleibt bei 500 €. Der Förderungstopf wurde nicht aufgestockt, da aufgrund dieser Bedingungen nur wenige Student*innen die Förderung wahrnehmen konnten.

Des Weiteren ist zu berichten, dass Prüfungen nur als Freiversuche gewertet werden, wenn sie nicht angetreten werden. Somit sind alle Prüfungen freiwillig zur Zeit der Pandemie.

Online Prüfungen können durchgeführt werden, müssen allerdings dementsprechend in der Rahmenprüfungsordnung pro FB/HS berücksichtigt werden.

Wurde die Regelstudienzeit weiter verlängert? Ja.

4.5. Internationales

4.6. Kultur

4.7. Öffentlichkeitsarbeit

Twitter News mit Elena ✨

- [Schüler aus Hessen](#) weigert sich MS Teams zu benutzen. Schule benutzt nun Jitsi und BBB
- HU Studis mussten wohl 5€ für ihren MS Teams Zugang zahlen
- 02.02. 19 Uhr Veranstaltung über "Digitale Prüfungen und Proctoring aus juristischer Perspektive" über [FZs](#)
- es sollen zwei private HS in Potsdam entstehen, mit 15-20.000 Studiengebühren
- Mietstreik von Studis in UK
- [bedürftige Studis \(Bafög oder Überbrückungshilfe erhalten\) in Erlangen können FFP2 Masken erhalten](#)
- Uni Koblenz hat ca. 50 Studis von einer Prüfung zwangsabgemeldet, da es nicht genügend Lehrpersonal gibt, um die Prüfungen zu betreuen

- [Studistreik Frankreich](#)

4.8. Politische Bildung

4.9. Studium und Lehre

4.10. Nachhaltigkeit und Umwelt

5. Termine

5.1. 04.02.2021 Vernetzungstreffen mit AStA-UP

5.2. 26.-28.02.2021 (letztes Wochenende im Februar): Klausurtagung

5.3. 06.03.2021 Klausurtagung VV

6. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 19:24 Uhr.